



# Hacienda: el déficit bajará gradualmente

Se aseguran recursos para que **obras acaben el próximo año y no pase lo mismo que con el tren a Toluca:** Gabriel Yorio

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

El déficit fiscal en las finanzas públicas propuesto en el Paquete Económico de 2024 comenzará a bajar gradualmente en los próximos años, según las proyecciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Sin embargo, a la mayoría de los analistas, organismos de la iniciativa privada y especialistas en finanzas les preocupa que se incrementen, poniendo en riesgo la salud de las cuentas fiscales que mantiene con grado de inversión la calificación crediticia de riesgo soberano de la que goza México.

Tan es así que algunos especialistas ya revisan sus expectativas de tipo de cambio como efecto del mayor déficit fiscal, que resultará de un gasto del sector público que superará a los ingresos públicos, depreciando al peso frente al dólar.

Para 2024, el saldo negativo del balance presupuestario que se puso a consideración del Congreso de la Unión equivale a 4.9% del Producto Interno Bruto (PIB).

Lo anterior equivale a un monto de un billón 693 mil millones de pesos, y es mayor al 2.7% del PIB que se había estimado de manera preliminar en los Precriterios Generales de Política Económica entregados en abril pasado.

El déficit propuesto para 2024 también es superior al que se prevé para el presente año, de 3.3% del PIB, por un billón 134 mil millones de pesos, y que fue corregido en este programa económico que presentó hace más de una semana el Ejecutivo a través de la SHCP, desde 3.5% y equivalente a un billón 48 mil millones de pesos.

Sin embargo, en el Paquete Económico para 2024 se anticipa que dicho saldo negativo en las finanzas públicas bajará de 4.9% a 2.1% respecto al tamaño de la economía en 2025. Después, en 2026, volvería a subir marginalmente a 2.2% del PIB, para mantenerse en ese nivel hasta 2029, según proyecciones de la SHCP contenidas en los Criterios Generales de Política Económica.

**No será eterno**

Ante los cuestionamientos que surgieron en torno al déficit, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, defendió la propuesta que forma parte del marco macroeconómico para 2024 y que habrán de autorizar diputados y senadores.

En entrevista con Radio Fórmula, aseguró que el déficit de 4.9% del PIB para 2024 no será eterno.

“Ese déficit no es estructural ni permanente. Es de una sola vez, porque está involucrado un gasto extraordinario relacionado con las obras de infraestructura”, explicó.

Al sumar todas las obras insignificantes incluidas como gasto extraordinario, acotó, representan alrededor de un punto del PIB.

Es decir que, cuando concluyan, va a disminuir la trayectoria del déficit para 2024, afirmó.

Lo que se está haciendo es asegurar los recursos para que las obras se finalicen el próximo año y no pase lo mismo que con el Tren México-Toluca, dijo. ●